

Entrevue de François Bausch avec le secrétaire général de l'OTAN, Jens Stoltenberg (20.03.2023)

Communiqué par : Direction de la défense

En date du 20 mars 2023, le Vice-Premier ministre, ministre de la Défense, François Bausch, a eu une entrevue avec le secrétaire général de l'OTAN, Jens Stoltenberg, au siège de l'Organisation à Bruxelles.

Tous deux ont fermement condamné la guerre d'agression de la Russie contre l'Ukraine et se sont prononcés en faveur d'un soutien continu à l'Ukraine, aussi longtemps que nécessaire.

En vue du Sommet de Vilnius en juillet 2023, les discussions ont également porté sur l'environnement sécuritaire fortement dégradé et le renforcement conséquent de la posture de l'OTAN, surtout sur son flanc oriental, et le niveau d'ambition qualitatif et quantitatif à atteindre en ce qui concerne le développement des forces armées. «Nous sommes tout à fait d'accord sur le fait que nous devons augmenter les investissements dans notre défense commune.» a annoncé François Bausch.

«La Défense luxembourgeoise va continuer à remplir ses obligations en tant qu'Allié et restera disposé à s'engager dans des projets d'intérêt commun, au profit de notre Alliance», a développé François Bausch, et d'ajouter: «Depuis 2014, le Luxembourg a plus que doublé son effort de défense et nous nous sommes engagés à le doubler à nouveau jusqu'en 2028.» En effet, le Luxembourg ne remplit non seulement les objectifs attribués par l'OTAN, mais investit et continuera à investir dans des capacités qui vont au-delà des demandes capacitives de l'OTAN.

Le secrétaire général Jens Stoltenberg et le ministre de la Défense François Bausch ont également discuté de l'importance des domaines émergents du cyber et de l'Espace pour la sécurité euro-atlantique. Ainsi, le Luxembourg vient d'annoncer l'acquisition du Luxembourg Cyber Defence Cloud, pour un montant de 250 millions d'euros, qu'il mettra à disposition des alliés et de l'Alliance. Dans le domaine de l'espace, le Luxembourg va bientôt lancer son propre satellite d'observation de la terre, LUXEOSys et a récemment lancé un partenariat avec les États-Unis, via la NATO Support and Procurement Agency, qui prévoit un investissement luxembourgeois à hauteur de 195 millions d'euros dans des capacités de communication satellitaire sur une orbite terrestre moyenne. En ce qui concerne les projets OTAN 3SAS (Strategic Situation Awareness Systemes) et APSS (Alliance Persistent Surveillance from Space), les contributions volontaires du Luxembourg ont été déterminantes pour le lancement.

Concernant le domaine «Air», les discussions ont notamment porté sur l'unité multinationale Multi-Role Tanker Transport (MRTT), dont le Luxembourg est un des pays fondateurs. Les investissements du Luxembourg dans cette unité, vont au-delà des demandes initiales de l'OTAN. Cette unité multinationale célébrera sa «initial operational capability» le jeudi, 23 mars 2023.

«Le Luxembourg n'hésite pas à investir dans des programmes ayant surtout une plus-value pour l'Alliance dans son ensemble.», a expliqué François Bausch. «Or, la relation entre investissements bénéficiant directement aux forces armées luxembourgeoises et

investissements bénéficiant essentiellement aux Alliés du Luxembourg doit garder des proportions réalistes.»

Le secrétaire général de l'OTAN a apprécié l'engagement du Luxembourg au flanc Est de l'Alliance, où l'Armée est engagée depuis 2017 dans la présence avancée renforcée (eFP - enhanced Forward Presence), avec actuellement 6 militaires, et depuis peu, avec 27 militaires dans le cadre des activités de vigilance renforcée (eVA – enhanced Vigilance Activities) à Cincu en Roumanie. «Le Luxembourg est un Allié inébranlable et fiable qui incarne les principes fondamentaux d'unité et de solidarité de l'Alliance», a conclu François Bausch.

Concernant la Chine, les deux ont reconnu que la Chine représente un défi majeur pour la sécurité des Alliés ainsi que pour le système international basé sur les règles. L'une des leçons à tirer de la guerre de la Russie contre l'Ukraine est qu'il faut éviter de se rendre trop dépendant d'un pays.

Finalement, François Bausch et Jens Stoltenberg ont discuté des implications sécuritaires des changements environnementaux et ils ont souligné l'importance des investissements dans nos efforts communs de décarbonisation du secteur militaire. Jens Stoltenberg a salué le rôle joué par le Luxembourg pour avancer ce sujet au niveau de l'OTAN.